
 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＡＮＣはＡシティ入居開始の１９９５年９月１日、名称Ａ・ナイスクラブ（略称ＡＮＣ）会員 

５４名、会長 村田眞、会の目的は会員相互の親睦を図り明るく、元気に老後を楽しみ、そして地

域へのお役立ち、活動内容は現在も継承されている通学路における児童の交通安全指導、周辺の道

路清掃等の奉仕活動、グラウンドゴルフ、歩く会のサークル活動、絵手紙・句会・囲碁・読書会・

写真同好会の趣味の教室、多くの知識を得る事で心を豊かにする教養講座、会の動向を伝える広報

活動としてＡＮＣだよりを発行し、ＡＮＣが発足しました。 

翌２００２年（平成１４年）２月３日２９名が参加し、「第１回新春交歓会」がビンゴゲーム、

唱歌合唱、写真や絵手紙の展示などで親睦を深めました。 

東北地方を中心に甚大な被害を出した東日本大震災が起きた２０１１年（平成２３年）に創立１０

周年を迎えました。「創立１０周年記念行事」は会

員１０１名、会長 飯田邦人の大世帯に成長してい

た翌２０１２年（平成２４年）１月９日会員６１名

が参加し「第１１回新年交歓会」として特別に企画

されました。 

第１部、第２部、第３部に分かれて、第１部は会員

以外の方も６０名以上が来場され「北広島盤門神楽

団」による神楽の歴史講演と、悪霊狐を退治する

「黒塚」上演でした。最後に紅白の餅まきも有り大

変盛り上がりました。第２部はＡシティバス停西の公開空地に「桜の記念植樹」を、歴代の会長が

厳かに行いました。第３部は恒例の豪華弁当と楽しいゲームで親睦を深めました。今年２０２１年

（令和３年）９月でＡＮＣは創立２０周年になります。１月末現在、会員１３５名、会長 沖武宏

になりました。昨年１０月に行いました「バス旅行」以来新型コロナウィルス感染拡大のため行事

は自粛していますが、今後感染が収束しましたら「日本一楽しい老人会」目指して活動しますので、

会員の皆さん体調には十分気を付けて下さい。 

 

  ＡＮＣだより 
Ａ・ナイスクラブ 

第 234 号 2021．2．1   編集責任者 沖 武宏 

ＡＮＣ会員数 

135 名 

男性  71 名 

女性  64 名 

令和 3 年 2 月 1 日 

 

 

平成 20 年 4 月 30 日 

 創立２０周年を迎えるＡＮＣ 

第１１回 新年交歓会 

第２部 桜 記念植樹 第１部 神楽上演 第３部 親睦会 



明治維新に大きな影響を与えた 頼 山 陽  

昨年末の教養講座「頼山陽記念館での講座と見学」は延期となりましたので、広島出身以外の方

にはあまり馴染みのない頼山陽について、ＡＮＣフォレスト幹事の林さんに連載をお願いしました。

頼山陽は広島で育ち広島藩学問所（現修道高校）で学び母校の助教授、廉塾の教頭をした後、京都

にて開塾、「水西荘」と名付けた居宅で著述を続け代表作「日本外史」を完成しました。 

江戸時代後期の歴史家、思想家、漢詩人、文人であり代表著書「日本外史」は幕末の尊王攘夷運動

に大きな影響を与えました。 

林 幸司 

戦前、皇国史観（日本歴史が万世一系天皇を中心として展開されたと考える

歴史観）の象徴のように扱われ評価の高かった山陽ですが、戦後の民主化の流

れの中で否定され(間違いだと思います！）現在の教科書では息子頼三樹三郎

が安政の大獄（安政５年・１８５８年から翌年にかけて江戸幕府が尊王攘夷派

に対して加えた過酷な弾圧）に連座し死罪になったことが触れられる程度で、

山陽の記述は全くなく、彼が今の時代に知られていない遠因になっています。

とは云っても文化（詩吟）や地域での知名度は、謙信と信玄の川中島の戦いを

詠んだ「鞭声粛々…夜…河をわたる…」、九州の天草で詠んだ「雲か…山か…

呉か…越か…」或いは大分の「耶馬渓」の名付け親などとして、今でも高いものがあります。 

前置きはその程度に、頼山陽の生い立ちに進みましょう。彼の実家は紺屋を営み、竹原に史跡と

して現存します。祖父が藍染の商売を始め人柄を評価され当時地域の一大産業であった塩田経営の

株仲間に加えられ財をなします。亨翁には三人の男子があり（長男春水、二男春風、三男杏平）そ

れぞれが優れた才能を持ち、春水は広島藩の藩儒に迎えられ、二男春風は竹原で医者として名を成

し（大きな屋敷が竹原の街並みに現存。子孫が住い）、三男は兄の伝手で広島藩に入り行政手腕を

揮い三次地方の名代官として名を残しました。（史跡頼杏平役宅が三次に現存します）山陽は春水

と母静子の長男として安永９年（１７８０）父が大阪江戸堀に開いた私塾青山塾に生まれます。二

歳の時、父春水が、その学識で広島藩儒に取立てられ袋町杉木小路に屋敷を拝領（これが現在の頼

山陽史跡資料館の地）、広島に居を移し、寛政９年（１７９７）十八の歳に昌平坂学問所（元は林

家の学問所で山陽江戸入りの年、幕府直轄校となり官学の中心となる）で学ぶために江戸に出るま

でここに暮らします。 

 

 

１月８日の午後１時過ぎに１本の電話がパレットのＭ子さんに掛かってきました。 

「市役所の井上です保険料の件でお電話しました。Ｍ子さんですね。昨年の５月ごろ青い封筒が届

いているはずですが」届いていないと言うと「届いた人と届いていないと言う人がおられます。実

は介護保険料の払い戻しのお手紙です」いくら戻ってくるのですかと尋ねると「３５,０００円位で

す１月〇日生まれですね払い戻しが今日迄です」とのこと。詐欺だと思ったＭ子さんが「結構です

要りません」と言うと電話が切れました。前日にも「還付金詐欺、アポ電多発」注意の防災メ－ル

を見ていたＭ子さんが詐欺だと気付くのが遅れたのは。 

①主人に時々市役所から電話が入る 

②５月ごろ雇用保険の払い戻しの手紙が届いていた 

③ いかにも市役所の職員らしい声で名前と生年月日を知っていた 

◆皆さん還付金詐欺等の電話に注意しましょう 

頼山陽 日本外史への道 ① 

還付金詐欺にご注意 

教養講座 



ふれあいサロン 

「栗栖さんご夫婦」⑨     取材 杉原雄一郎 

私も２４歳の適齢期になり、ご縁があり主人とお見合いをしまし

た。お見合いをしている時から、私はこの男性は人生を伴にする人

だと感じていました。それでお見合い後私の「信仰」を知っておい

てほしいと思い、「幟町カトリック教会」に連れて行き二人でミサ

に参加しました。すると予想に反し全く信仰心の無かった主人が何

か感じたのでしょう。主人は真剣な顔で牧師の話を聞いてくれまし

た。そして主人も結婚式までに洗礼を受けました。 

主人と結婚して早いもので半世紀過ぎました。その間二人で最初に安芸郡府中町それから、安佐

南区祇園イオンショッピングセンター近くと２ヶ所で理容院を経営し最後はメリィハウスで仕事

をしました。そしてその間仕事をしながら二人の母親の介護もし見送りました。 

また、仕事を通じて多くの人と出会いその出会いで多くの事を得ました。そしてそれは人生の宝

としています。 

現在は仕事を終えＡＮＣ活動のグラウンドゴルフ、無農薬の美味しい野菜を頂くための家庭菜園、

そしてホームレスの人達へのボランティア活動に喜びを感じています。 

 

政府はアメリカ製薬大手ファイザー社から６月末までに６千万人分にあたる１億２０００万回分

を購入することで基本合意しています。購入するワクチンの臨床試験データーがファイザーから１

月末に提出され、日本で導入するか否かの審査が始まり順調に進めば２月中旬に結論が出ます。 

またアストラゼネカ社、モデルナ社からも供給を受ける基本合意しています。 

既に政府は導入出来る事を前提として、昨年１２月に接種の手順書（ワクチンの有効性を保つため

にはマイナス７０度で運搬・保管する必要があります）が市町

村に示してあり、政府全体のワクチン担当に河野太郎行政改革

担当大臣が就任しました。 

手順書によりますと、２月末から同意を得た医療従事者約１万

人が先行接種し、体調変化を１ヶ月間観察します。そして問題

なければ３月中旬から新型コロナウィルスの診療、患者の搬送

に当たる医師・看護師・救急隊員ら約３００万人が接種しま

す。そして、３月下旬から６５歳以上の高齢者約３千万人～４千万人に市町村から「接種券」（こ

の接種券で指定された医療機関に自らの意志で予約し接種を受けます）の配布が始まり、１回目の

接種が４月上旬から接種（接種は無料です）が始まります。そして２回目の接種は１回目接種３～

４週間後となっています。次は、高齢者施設・障がい者施設で働く人・重症化リスクの高い慢性の

心臓病・肝臓病・肥満など１４種類の持病がある人が優先され、最後に接種出来るのが６５歳未満

の健常者です。しかしワクチンの供給量が不明なため接種日程は発表されていません。 

以上資料は「厚生労働省」のホームページから引用しました。 

 

 

新型コロナ感染拡大の影響で昨年１２月後半からお休みしています、ふれあいサロン（いきいき

百歳体操等）ですが、県の自粛要請が解除されることを条件に、少しでも身体を動かし、交流がで

きますよう、感染防止対策を徹底して再開を目指します。 

 

新型コロナウィルス感染症第三波に備えて ③ 

私の故郷 



サークル活動 

清掃活動 

車椅子が社協高齢者部会より寄贈されました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月１７日、１８名で清掃活動を行いました。雪で渋滞の車が投げたせいか いつもより多めの

ゴミが集まりました。 

 

 

社協高齢者部会より、１月に車椅子が寄贈されました。新型コロナ感

染拡大の影響でサロン活動等への補助金利用が大幅に減少しましたの

で、現在Ａ.ＣＩＴＹにある車椅子が古くなってきたので、あたらしい車

椅子があれば使用される方にも便利ではないかと管理も含めてＡＮＣに

寄贈されました。使用対象はＡ.ＣＩＴＹ在住の方で、管理センターに設

置されています。 

◆ 使用方法（申し込み方法） 

使用希望の方は住区幹事までお申し付けください。電話等の連絡で 

ＯＫです。 

 

 

 

１月のシネマサロンは、新型コロナの感染拡大のため、中止し 

ました。緊急事態宣言地域が拡大されていますが、広島県も感

染拡大防止集中対策の期間延長で放っておけない状況です。２日と１６日に予定しています２月

のシネマサロンは、２日は中止させていただき、１６日は状況を見ながら開催を検討します。ア

ルコール消毒と体温測定、マスク着用と換気をした環境を用意していますが、早くシネマサロン

が再開できることを願っています。 

シネマサロン 

新年の歌い始めを１月２７日からと予定していましたが、コロナの感染防 

止集中対策で活動自粛になりました。次回２月は１０日、２４日となつて

います。早くみんなで集まって歌いたいです。それまで皆さん体調に気をつけて‼ 

楽唱会 

今年の冬は、例年より寒さが厳しいようです。ＡＮＣゴルフ 

同好会今年度のスケジュールはメンバーの体調を考慮し、寒

さと暑さの厳しい時期は避け、３月から開始して、猛暑の８月を休み、比較的近くのゴルフ場を

９カ月で１２回予定します。２月までは体調を整え、練習に励むことにします。 

また、ゴルフ同好会のメンバーを募集します。懇親の場として、健康的に楽しくゴルフができれ

ばと考えています。ゴルフのキャリア、スコアは問いませんので、お気軽にご参加ください。 

一緒にプレイしませんか…。 

ゴルフ同好会 

２月の行事予定 

1日 定例役員会 交通安全指導      21日 道路清掃     18日 25日 百歳体操 


